

# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
y los demás puntos, 5 id. trimestre  
Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## Advertencia

Todos los señores suscriptores de la capital que durante la temporada de verano se ausenten de sus respectivos domicilios, pueden recibir LA UNIÓN DEMOCRÁTICA en los puntos donde vayan á residir, mediante aviso á la Administración, San Ildefonso 6, 2.º

## EL GOBIERNO Y LA OPINION

Cánovas del Castillo se indigna porque los periódicos y la opinión pública no se avienen á creer á pié juntillas las versiones oficiales sobre los asuntos de Cuba, y trata nada menos que de filibusteros á los que, bebiendo en otras fuentes que en las del general Weyler, censuran al Gobierno por sus complacencias y debilidades con el Gabinete de Washington.

Dice el Sr. Cánovas del Castillo que no hay que indignarse porque el Gobierno de los Estados Unidos entable reclamaciones en favor de sus súbditos. Eso lo hacen todos los Gobiernos.

Ojalá los conservadores imitaran ese ejemplo, y en vez de mirar con indiferencia su vida y la fortuna de sus ciudadanos en el extranjero, sostuviera con la valentía de Inglaterra los derechos y los intereses de sus nacionales; de la gran Inglaterra, que venga la vida de un soldado suyo y que indemnice á la familia del muerto violentamente con una cantidad suficiente para vivir, ó sacándosela al Gobierno extranjero, ó pagándola de sus propias arcas cuando no puede hacer otra cosa.

Pero ¿qué tiene que ver eso, Sr. Cánovas, excelentísimo Sr. Cánovas del Castillo, con permitir que un Gobierno extranjero envíe delegados á España para que fiscalicen los actos de los tribunales españoles? Esa es una humillación que con razón subleva al pueblo español, y que lo subleva tanto más cuanto que el Sr. Cánovas del Castillo, insoportablemente soberbio frente á todo lo interior, se vuelva vergonzosamente humilde frente á todo lo norteamericano.

Bueno que el Gabinete de Washington formule su reclamación á propósito del caso del dentista Ruiz. Bueno que si la reclamación resulta justa se indemnice á la familia de aquel ciudadano "yankés." Pero de eso á consentir que venga aquí un funcionario norteamericano, y á ciencia y paciencia, y con auxilio de las autoridades españolas, fiscalice lo hecho por los tribunales y se permita en un informe oficial censurar á los jueces y á los tribunales de la nación, hay un abismo, un verdadero abismo, que en vano la soberbia insoportable del Sr. Cánovas tratará de hacer desaparecer.

Francia—dice el presidente del Consejo de ministros—ha presentado desde el comienzo de la guerra de Cuba muchas más reclamaciones en favor de sus súbditos que los Estados Unidos. Y, sin embargo—añade—nadie se ha indignado.

¡Peregrina manera de argumentar! Cuando ha enviado el Gobierno fran-

co, con motivo de ninguna de esas reclamaciones, un delegado suyo á intervenir la conducta de los tribunales cubanos?

Esa intervención, y no el prosperar de las reclamaciones que son justas, son las que indignan á la opinión pública, que se avergüenza de que un Gobierno omnipotente, o ímpico en nuestras cuestiones interiores, sea tan cobarde frente á la más ligera indicación de los Estados Unidos, y que doble el espinazo ante los caprichos de Mac-Kinley, y luego se levante insolente contra todas las aspiraciones nacionales y contra todas las justas demandas de la opinión española.

## LA REPÚBLICA

Vedla: no esgrime en sus robustos brazos la tea del incendio devastador ni la espada de la colérica venganza: ni su cabello desgreñado y en desorden, semeja flotante bandera negra, engendradora de pánico y horror.

Espada si, ostenta en su diestra, pero esa espada es símbolo de la justicia: y en la izquierda mano, fresca rama de laurel, brinda con la naz y el amor á todos los nombres.

No es su aspecto violento y airado, sino reposado y tranquilo: tiernas miradas, como rayos de divina luz, despiden sus hermosos ojos; dulce sonrisa brota de sus frescos y sonrosados labios: seduce el aire de majestad de su esbelta y arrogante figura y embriaga el delicioso perfume que todo su sér exhala.

Todo espíritu que rinda culto á la poesía, habrá de sentirse enamorado ante su presencia: todo corazón de artista habrá de rendirla homenaje de entusiástica admiración.

Solo la fatídica ave nocturna huye avergonzada ante la luz: el pájaro canoro la saluda alborozado con himnos armoniosos y alegres.

Solo corazones ruines y conciencias tenebrosas pueden temer la República: los corazones sanos y las conciencias transparentes la desean, ó por lo menos no la temen.

Ella es esperanza para los abatidos, consuelo para los tristes, dignificación para los humildes: para el proscrito la riente perspectiva de la patria; para el oprimido la inefable caricia de la libertad; para el ignorante la luz divina de la inteligencia.

Amor, justicia, bien, redención, fraternidad: todo eso es la República.

La República es arco iris, mensajero de calma y bonanza, que brilla una vez pasada la tempestad en el cielo de las naciones.

A su paso el privilegio tiembla, la injusticia palidece, la tiranía sucumbe: en cambio el derecho sonríe, la justicia brilla, la libertad renace.

Ante ella son todos iguales: el potentado como el mendigo, el aristócrata como el plebeyo, el sabio como el ignorante. No admite ni establece entre los hombres otras diferencias que las que señalan el mayor ó menor grado de sus virtudes públicas y privadas.

Religión de inmensa, machedumbre de creyentes, que quemaron ante sus

altares el incienso de su fé ó por ella se inmolaron, ha tenido y tiene apóstoles que difundieron sus doctrinas, tribunos que sublimaron sus grandezas, poetas que cantaron sus excelencias: ha tenido héroes que por ella lucharon y mártires que por ella murieron.

La República es sonrosada aurora para los pueblos, sol espléndido para la justicia, riente primavera para la libertad. Es el día sucediendo á la noche, la luz rasgando las tinieblas el amor reemplazando en los corazones al odio.

Vedla: á su presencia el cielo y la tierra sonríen, ejércitos de hombres libres la preceden, vítores regocijados la anuncian y notas inmortales del himno de las naciones emancipadas la saludan.

F. BAUTISTA MONSERRAT.

## LAS INSURRECCIONES

Cuba.

Ha fallecido en Matanzas, de enfermedad, Eloy González, héroe de Cascorro.

Comunican de Washington que ha embarcado el ministro de la República en Madrid monsieur Woodford conocido por sus simpatías hacia los filibusteros, y que los Estados Unidos insistirán en que se proclame la autonomía de Cuba y en la retirada de las tropas españolas de la isla. En caso contrario intervendrán.

## APUNTES POLITICOS

Aplaudimos la circular del Gobernador civil Sr. Salas á los pueblos de la provincia que adeudan enormes sumas por contingente provincial, y deseamos que se cumpla y no sea un papel mojado, como otras circulares.

Que no se concedan permisos para celebrar fiestas y corridas de toros á los Ayuntamientos, que ya estos procurarán ingresar lo que deben. O en otros términos que se cumpla la ley, que no autoriza los gastos voluntarios de los Ayuntamientos, que no tengan cubiertas sus atenciones.

Eso es lo que hay que hacer Sr. Salas, porque de otra manera todo será música celestial.

Comentando la circular dice un colega local con razón que Beniarrés, Benichembla, Castell de Castells y otros pueblos pequeños, abrumados ante la amenaza que envuelven las frases enérgicas del Sr. Salas, abonarán sino todo, parte de las cantidades que adeudan.

Orihuela, Alcoy, Eliche, Denia y aún la misma capital de la provincia, pagarán tan poco... que no pagarán nada.

Y esto obedece, conviene en ello fijarse mucho, á la instrucción del caciquismo en los servicios provinciales. Mientras el diputado deba su investidura á ese poder verdaderamente libérrimo, pues quita y pone con facilidad pasmosa; mientras el acta de representante de la provincia lleve aneja la significación política de quien la proporción, especie de patente de corso merecedora de reprobación; la admi-

nistración provincial siempre será irregular y aparecerá perturbada. Nunca se pagará el mes corriente á empleados, contratistas y abastecedores.

Mucho rigor, excesivo rigor con los pueblos pequeños. Mucha condescendencia con los pueblos de regular vecindario, causa eficiente del desbarajuste actual y de siempre.

¿Nos equivocaremos? ¿Será la circular del Sr. Salas el prólogo de una situación desespejada del erario provincial?

Nos alegraríamos de ello. Con entera sinceridad lo decimos.

## Las convicciones de Sagasta

Ayer

Yo no soy de los que dicen "sálvense los principios y piérdanse las colonias," sino de los que dicen, aunque parezca liberal anticuado "sálvense las colonias y piérdanse los principios."

Tengo mucho miedo á la autonomía, muy expuesta á que venga tras de ella la independencia; y como hay cubanos enemigos de España, que se aprovecharían de los elementos que da la autonomía, yo no quiero dar elementos ninguno á mis enemigos; por

¿Se entiende por autonomía la descentralización? Pues no reñiremos por palabras. Pero autonomía en lo político, algo que merme la soberanía de la nación, eso, jamás; esa es la valla insuperable que hay entre los autonomistas y los liberales.—SAGASTA.

Hoy

"El partido liberal sigue creyendo lo mismo hoy que ayer (¡!), y, por lo tanto," tomando como punto de partida las reformas aquellas—las de Maura—entiende que es preciso llevarlas á Cuba ampliándolas en el sentido genuinamente liberal que determinó su iniciativa, "hasta llegar á la autonomía," y haber también reformas económicas radicales.

"El partido liberal se propone ir á una autonomía franca," bien desarrollada y armónica, "que sea expresión de grandes convicciones," y desarrollo definitivo del criterio colonial iniciado por el partido liberal mucho antes de la guerra.—SAGASTA.

No podemos hacer otros comentarios, porque ante las "convicciones" de D. Práxedes, "no salimos de nuestra apoteosis," como el municipal de "Pepe la frescachona."

## Cortamos de El Graduador:

"El partido liberal, una vez publicado el Manifiesto á que nos referimos, no tendrá más que un solo programa, un solo ideal, una aspiración única. Y con ese programa estarán conformes, y en ese ideal tendrá fé permanente, y en esa aspiración común convergerán todas las aspiraciones personales de los afiliados á nuestro gran partido."

En lo copiado véese claramente que El Graduador forma en las filas del partido fusionista.

A no ser que mañana diga otra cosa.

Según dicen varios colegas D. Ma-



nuel Gironés y Puerto, conservador y exfusionalista, llama á las puertas del partido silvelista.

Pues por nosotros que le abran y pase adelante.

Dice *El Graduador* que el comité local del partido fusionista, es modelo de organismos políticos.

No tanto, decano, no tanto.

Mire usted que para neófito es demasiado bombo ese.

**Una felicitación**

Hé aquí la felicitación de nuestro muy querido amigo y respetable correligionario D. Vicente Rodríguez, que agradecemos en lo mucho que vale:

Orihuela 21 Junio de 1897

Sr. D. Rafael Sevilla

Querido amigo: Los achaques de mis muchos años me han impedido escribir á usted antes para felicitarle por los brillantes discursos que ha pronunciado en Burgos y Valladolid representando la provincia de Alicante en las veladas celebradas en el 2.º aniversario de la muerte de nuestro inolvidable amigo y jefe D. Manuel Ruiz Zorrilla, y por ello reciba usted mi más cordial enhorabuena, y el testimonio del afecto y consideración que le profesa su buen amigo y correligionario q. b. s. m.,

VICENTE RODRIGUEZ

**OTRA VEZ BORRERO**

Decíamos que hablaríamos de consumos y cumplimos nuestra palabra.

El actual arrendatario del impuesto de consumos Sr. Borrero, sigue con el arriendo, á pesar de las pérdidas que dijo alguien que experimenta, y en las que no hemos creído jamás.

tá de pésame. Si, de ésame, y no retiramos la frase. Ningún contratista ha dado tanto que hacer como el Sr. Borrero. Aforo por aquí, entorpecimiento por allá; intento de aforo de especies no sujetas al pago de consumos y para fin de fiesta, tiros, heridos y muertos en los fieltos, amen de un incendio y alboroto mayúsculo.

¿Qué tal?

Por eso, pues, decimos que Alicante está de pésame.

Hubiera el Sr. Borrero cumplido bien, y no tendríamos por qué decir eso; ni lamentar el que cobrase el impuesto ese ya de suyo odioso.

Ahora bien, es menester tomar una determinación pronta y eficaz; es menester que los que se crean perjudicados en los aforos, no transijan con la imposición y reclamen dejando el género sin adeudar si necesario fuese, antes que sucumbir á la exigencia injusta; es menester que no satisfagan por derechos de tránsito cantidad alguna quitando así *guaguas*; es menester que se unan y obren de acuerdo para defenderse.

Y esto nos obliga á recordar que con habladurías de café y lamentos y súplicas nada se consigue;

Borrero ha dado á la Hacienda algunos miles de pesetas más, y esas de alguna parte han de salir.

Con que al buen entendedor... puntos suspensivos, y hasta otro día.

**ECOS REPUBLICANOS**

En Jerez de la Frontera se ha inaugurado el Círculo Republicano. En su fundación entró como base la política de retraimiento electoral y revolucionaria. La concurrencia al acto inaugural ha sido grandísima.

En carta de San Gervasio (provincia de Barcelona) se dice que en el segundo aniversario de la muerte de Ruiz Zorrilla, no tocan pito ni flauta ni nada los pacíficos ó benévolos im-

penitentes acólitos de la restauración borbónica.

Comité revolucionario de Baracaldo (Bilbao).—D. Agustín Garcete, secretario de este Comité, certifica: Que en el libro de actas que obra en esta secretaría de mi cargo, hay una que copiada literalmente, dice así:

En Baracaldo, á 9 de Junio de 1897, bajo la presidencia de D. Pedro García Alonso, previa convocatoria á Junta general y con asistencia de la mayoría de socios de que se compone el mismo, se tomaron los acuerdos siguientes.

1.º Nombrar á D. Martín Herrera por unanimidad, para que represente á este Comité en Burgos el día 13 del actual, al acto que ha de tener lugar con motivo del segundo aniversario de la muerte de D. Manuel Ruiz Zorrilla (q. e. p. d.)

2.º Darle amplios poderes para que se adhiera á cuantos acuerdos se tomen en el mismo, (excepto la lucha legal) que aborrecemos mientras impere la monarquía.

3.º Que este Círculo consecuente siempre á la causa que sustentamos, y muy especialmente en materia de procedimientos, vería con gusto que ante la tumba del que en vida fué revolucionario impenitente, se jurarían progresistas y federales como un solo hombre, para continuar la obra empezada por aquel caudillo, que perdió y dió todo por la República.

4.º Que igualmente vería con gusto que como punto de partida más á propósito para concertar definitivamente la unión sincera y verdad sin ambigüedades entre todos elementos revolucionarios sin distinción de clases fuera esa capital castellana donde salga la voz preventiva y emprender una enérgica campaña revolucionaria por provincias, á fin de levantar el espíritu de los tibios, decaído por la inconsecuencia de algunos santones del republicanismo que prefieren el fe-tín de la monarquía al triunfo de la República.

Y por último, este Comité está dispuesto y así lo declara en dicha Asamblea general para conocimiento de los reunidos, está dispuesto á cooperar en todo lo que sus fuerzas alcancen tanto moral como material á la obra revolucionaria, por lo cual espera el triunfo de nuestros ideales.

**VENGO A EXPRESAR**

Calurosamente mi agradecimiento por el buen éxito que he obtenido curándome de grave enfermedad del estómago, corazón é intestinos con el uso de las píldoras antidisepéticas del doctor Heinzelmann.

Me encuentro ahora fuerte y con buena salud y puedo trabajar sin obstáculos. Tanto más feliz me considero cuanto que todos los médicos consultados durante 8 años no han podido curarme ni aliviarme. Recomiendo pues las píldoras del doctor Heinzelmann á todos los enfermos.—Adelaida G. Vogley (Modista).—(Firma legalizada).—Atestignan esta cura los doctores José Parkey y Carlos Peñot.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

**AMENAZAS YANKEES**

Es evidente que los Estados Unidos tienen el propósito de despojar de Cuba á España; propósito perseguido con tenacidad, hace ya muchos años, sigilosamente unas veces, con descaro otras, entre incumplidas promesas de respeto y rectitud que les aseguran con el menor peligro posible el fin de sus planes, para un plazo más ó menos próximo, casi siempre con perfidia, y valiéndose en muchas ocasiones de la candidez y aún de la huera vanidad de

nuestros pretendidos hombres de Estado.

El célebre protocolo de 1878, firmado por el Sr. Cánovas del Castillo, es el mayor triunfo que los Estados Unidos han conseguido desde el año 1850 hasta hoy para el logro de sus propósitos.

No hay en toda Europa un hombre político que no haya visto claro el juego de la nación americana, y que no comprenda que la guerra de Cuba está sostenida por los Estados Unidos sin grandes daños, pero con seguros beneficios para la gran República.

Y todo el mundo se pregunta: ¿En qué razones se fundarán los gobernantes de España para creerse obligados á cumplir los tratados y convenios que España tenga hechos con los Estados Unidos, cuando esta última nación ha declarado terminantemente que no puede hacer cumplir á sus súbditos los tratados y aún las obligaciones primarias de neutralidad?

Las repetidas humillaciones de España han sido motivo á las crecientes arrogancias de los Estados Unidos, y esta nación continuará exigiéndonos más deberes mientras más nos olvidemos de nuestros derechos. Pruente y regular parece, pues, que nuestro gobierno haga saber al de los Estados Unidos que España considera llegado el caso de declarar derogados todos los tratados vigentes con los Estados Unidos, supuesto que esta nación no puede garantizar la neutralidad de sus súbditos en los asuntos de Cuba.

Hay que dejarse de ficciones en lo que respecta á este particular: ó tenemos ó no tenemos medios para mantener nuestros derechos: si no tenemos medios, ¿para qué soportamos esa sangría suelta que nos llevará evidentemente á la muerte sin honra ni gloria? Y si tenemos medios, ¿por qué no los usamos de frente á los que sabemos que nos hacen la guerra por mano extraña y con perfidia?

Pero todavía pueden hallarse otras soluciones á la dificultad que la torpeza de nuestros gobernantes va creando á España, todavía pueden denunciarse los tratados existentes con los Estados Unidos, por incumplimiento de esa nación; dar cuenta á Europa, en documento diplomático, de todos los antecedentes de este asunto, y encaminar nuestras gestiones para dirimir el conflicto, que queramos ó no queramos está pendiente, hasta la solución de un arbitraje que los Estados Unidos no puedan rechazar.

**DECLARACIÓN**

Declaro por el presente que he sufrido 4 años de leucorrea (flores blancas) y que tomando una cantidad de remedios, solamente conseguí curarme con las píldoras de hierro del doctor Heinzelmann.—Angela F. Mendes.—(Firma legalizada.)

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

**JUAN SOLDADO**

**Triste despedida**

¡Pobrecillo! Cúpole en suerte ir á la guerra; á esa lucha patriótica provocada allende los mares por la insensata ingratitude de cuantos defienden un bien dudoso, sacrificando raudales de lágrimas, dolores infinitos y vida única.

Y Juan Soldado fué como van los desheredados, ó los que, no siéndolo, sienten la llama divina del amor patrio herido; más antes de partir viósele, durante el tránsito, como un Cristo entre dos Magdalenas deshechas en abundante y dolorido llanto.

Era la una su madre, una madre tierna y amantísima como María; la

otra, el amor inmediato á la carne del varón: su hembra, su Eva prometida.

Juan Soldado violó al salir del cuartel el día de la marcha, y habría dado la mitad de su existencia por evitarse la luctuosa escena, propia de una despedida triste, pero fuéle imposible. El ojo y el pensamiento maternal ve á sus hijos doquiera, y la infeliz madre descubrió á su Juan entre una fila de hombres uniformados, á cuya cabeza marchaba una banda de música ejecutando un himno patriótico, cuyas notas armoniosas y levantadas resonaban en su corazón como gritos que jumbrosos arrancados por el dolor y la agonía en medio de una pelea terriblemente espantosa.

Y la desventurada, dejándose arrastrar por los impulsos de su amor mil veces sacratísimo, rompió filas hasta llegar á su hijo; abrió sus brazos y sus labios rebosando amor y amargura á la vez, y unos y otros cayeron sobre Juan Soldado como una tempestad de ternuras y caricias mezcladas de dolor incomparable.

Después conturbóse más y más su espíritu, flaquearon sus piernas, brotó de sus ojos un torrente de lo que el modernismo llama rocío del corazón, y gritó como sólo lo hacen las madres desgraciadas:

—¡Hijo de mi alma!

La Eva no lloraba menos; juntas las manos, en el cielo los ojos y el pensamiento en Dios y en su desgracia, clamaba:

—¡Adios, Juan! ¡Adios! ¡Te llevas mi corazón y mi alma!

Empero Juan Soldado, que es la imagen viva del guerrero español, desbordado el corazón de angustias reprimidas y de valor espartano el pecho, abrió sus brazos de titán, rodeó con ellos el cuello de la materia viviente querida, y así como un Cristo entre dos Magdalenas, caminó hácia la estación ferroviaria con la frase y la sonrisa tranquilizadora en los labios.

Y al fin llegaron, y, al llegar, se confundieron con una multitud que en los andenes vitoreaba, gritaba, lloraba, tocaba, mandaba, llamaba, voceaba y se despedía, en fin, de aquellos bravos que desde la ventanilla del carruaje agitaban sus pañuelos en el aire ó furtivamente los deslizaban en sus mejillas para borrar el rastro de una lágrima traidora.

A Juan Soldado tocóle su turno, abrió sus brazos trémulos y recibió en ellos á su madre vacilante, desfallecida, con el grito en la garganta y casi sin humedad en las pupilas.

—No te aflijas, madre mía—le dijo estrechándola más y más contra su pecho.—Tu hijo volverá pronto cubierto de gloria y de honores. ¡No lo dudes! Lo siento en el corazón, en este corazón en donde tú sola reinas como soberana absoluta.

—¡Hijo de mi alma—grtó la infeliz!

—Y tú—añadió el soldado dirigiéndose á la muchacha—no llores tampoco. Cuando Juan promete, cumple... ya lo sabes. En cuanto regrese serás mi mujercita, y tendrás colchones y almohadas henchidas de patillas y bigotes de esos malditos insurrectos... Y basta ya, que me llaman... quedaos con Dios y hasta la vista, que será pronto.

Y Juan Soldado, veloz como el pensamiento, escapóse de los brazos de su madre, y, de un salto, penetró en el interior de un departamento de tercera; en donde un llanto copioso, inaguantable y ardiente corrió por sus mejillas, abrasándolas.

En esto sonó el pito de la locomotora, erugieron las cadenas de enganche, rodaron las ruedas y... sólo entonces repitieron con mayor ardimiento los vivas al ejército, á España, al jefe del Estado y á la integridad de la Patria; solo entonces fueron más agudas los gritos de despedida del padre, de la



maire; del pariente y del amigo; sólo entonces fué mayor el dolor y el entusiasmo y más numeroso el contingente que agitaba el pañuelo en el aire, unos dando un triste adiós á corazones que, yéndose se quedaban y otro no menos dolorosos de otros que, quedándose, se marchaban.

Luego vino lo inmediato; unos partieron para el teatro de la guerra, otros á ocultar sus lágrimas y dolores entre los muros del aislamiento.

Sólo la madre de Juan Soldado, como único vestigio de aquella escena terriblemente dolorosa, quedaba la infeliz en la estación sin apartar la vista del camino de hierro y gritando:

—¡Hijo de mi alma!

TINEO.

VARIAS NOTICIAS

En los exámenes de reválida verificadas en esta Escuela Normal de Maestras ha obtenido el título de Maestra Superior, la señorita doña Aurora España. Sus brillantes ejercicios merecieron del tribunal la calificación de sobresaliente.

Enviamos nuestro parabién á la estudiosa señorita y nueva profesora, así como á su distinguida familia.

—Se ha quedado el Sr. Borrero con el arriendo de los consumos en Alicante. Que es lo único que faltaba.

—La prensa se queja de la mala calidad del gas que se emplea en el alumbrado público.

Claro, ya no hay inspectores, ni multas, y por eso estamos á oscuras.

—«La Correspondencia de Alicante», desmiente la noticia de que sea primer teniente alcalde el Barón de Petrés, y dice que continuará desempeñando su cargo el Sr. Ferré.

Pronto saldremos de dudas.

—En algunos pueblos de esta provincia, se están llevando á efecto la rotulación de calles y plazas.

—En Relleu, un chico que pretendía coger un nido que se hallaba en un árbol, tuvo la mala suerte de que se rompiera la rama en que logró apoyarse, cayendo al suelo y causándose heridas y contusiones de consideración.

—Ha salido para San Sebastián nuestro respetable amigo D. Juan Mesa Ruiz, acompañado de su apreciable familia.

—En breve se hará una combinación bastante extensa de gobernadores civiles, en la que no entra el de Alicante señor Salas.

—El 28 se celebrará en Murcia la su basta para el arriendo del teatro de Remea, desde 1.º Julio próximo á 30 Junio de 1900, bajo el tipo de 5 000 pesetas anuales.

—Se indica para primer teniente de alcalde al señor barón de Petrés.

—Llamamos la atención del señor Alcalde, hácia el abandono en que se encuentran las calles de Quiroga y Ramales, que no se riegan casi nunca y el polvo asfixia á la gente.

—«Bombita» sigue mejorando habiendo abandonado ya el lecho.

—Ha fallecido en Ferrol, el teniente de infantería de marina, D. Jerónimo Blanco y Bugallo.

—El vapor «San Francisco» ha salido de Port-Said continuando su viaje á Manila.

—A la lista de los pueblos en que por segunda vez el cuerpo electoral se ha negado á elegir concejales, hay que agregar el de Castronuevo de Esgueva.

Tampoco en tiempo oportuno votó nadie en sus colegios y tampoco en la segunda elección persona alguna ha acudido á hacer uso del derecho de sufragio, ni existe quien acepte el cargo de concejal.

—Ante la sección primera de esta Audiencia se ha visto la causa procedente del Juzgado de esta capital contra Antonio Rico Payá, por el delito de homicidio.

Después de los informes del fiscal y del defensor, el presidente ha hecho el resumen, retirándose luego los jurados con objeto de deliberar.

Leído el veredicto del Jurado, que ha sido de culpabilidad, el tribunal de Derecho ha dictado sentencia condenando al procesado Antonio Rico Payá á la pena de dieciséis años de reclusión temporal,

indemnización de 2.000 pesetas á la familia del interfecto y pago de costas.

—La compañía de los ferrocarriles, anualmente ha publicado el itinerario del tren especial que para asistir á la corrida del día 29 establecerá en su línea.

El citado tren saldrá de Murcia á las diez y media de la mañana del día de la corrida y llegará á ésta á la una y treinta y seis minutos de la tarde, regresando á Murcia á las nueve de la noche.

Los precios de ida y vuelta, son los siguientes:

	2. <sup>a</sup> clase	3. <sup>a</sup> clase
Desde Murcia. . . . .	8'60	5'65
» Benijuan . . . . .	8'00	5'30
» Beniel . . . . .	6'70	4'45
» Orihuela . . . . .	6'05	4'00
» Callosa. . . . .	5'15	3'45
» Albaterra Catal. . . . .	4'50	2'95
» Crevillente . . . . .	3'80	2'55
» Elche . . . . .	2'80	1'90
» Torreveja. . . . .	7'40	4'95
» Rojales Benijofar. . . . .	6'20	4'15
» Almoradí Dolores. . . . .	5'40	3'65

—La prensa barcelonesa nos da la voz de alarma anunciándonos que circulan por aquella capital muchos duros falsos que parecen acuñados en 1896.

Conviene que nuestros lectores tengan presente los siguientes datos:

«Los duros falsos se distinguen en que los cabellos del rey son más marcados y como si fuesen peinados con peine más espeso. Los números de la fecha 1896 son un poco más grandes que en los legítimos y no tan perfilados. Las letras B. M. situadas bajo el busto son de mayor tamaño y la oreja del rey niño más grande.

El escudo del reverso en total es mayor; las rayas verticales del fondo de la torre son más marcadas y desiguales; la torre es más grande y no está encerrada en el cuadro como en los legítimos. A simple vista se observa en las transversales del centro ovalado (donde hay la flor de lis) que las rayas son completamente desiguales.

Las palabras «Rey Constitucional de España y cinco pesetas» están bastante mal hechas, y los puntos que hay en las barras del escudo son apenas perceptibles mientras que en los legítimos se hallan muy bien marcados».

—Ha quedado abierto en el salón de limpia-botas de la calle Mayor (antigua encuadernación de Lledó) el despacho de localidades para la gran corrida de toros de muerte que se ha de verificar el día 29 del actual y en la que tomarán parte «Guerrita» y «Villita».

—Ayer fondeó en nuestro puerto la escuadra inglesa que estaba en Gibraltar

compuesta de ocho hermosos buques de guerra.

Ignoramos el tiempo que permanecerá en Alicante, y enviamos á los marineros ingleses nuestro cordial saludo de bienvenida.

El Consul de Inglaterra Sr. Cuming, obsequiará al Almirante y jefes con un espléndido banquete.

—El Ayuntamiento de San Sebastián se ha dirigido al ministro de Marina, pidiéndole que disponga vaya allí la escuadra de instrucción este verano.

—Hoy día de San Juan, felicidades á todos los suscriptores de este nombre y que pasen el día sin novedad, divirtiéndose mucho y comiendo la «Coca en tonina».

Ese es nuestro deseo.

—Esta haciendo un calor que ya ya. Los baños de mar están indicados y son indispensables para refrescar la sangre.

En nuestra hermosa y segura playa del «Postiguet» hay balnearios buenisimos y al alcance de todas las fortunas. Conque á bañarse tocan.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dichopunto.

VAPOR CARTAGENA

Saldrá de este puerto para Rouen directamente el 25 del actual, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmera-

do servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Saliñas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

DE

PÉREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. » Valencia » » miércoles.

Id. » Barcelona » » Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis. Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

TELEGRAMAS

Madrid 23 (5'40 t.)

Habana 68 incurrerlos muertos, tropas 22 heridos. New-York titulado gobierno provisional Cuba ordenará fusilamiento todos españoles cogidos armas. Ministros reunidos Consejo cuestiones económicas tomarán resoluciones actitud liberales.

Bolsa: 66'15—29'40

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER  
Plaza Isabel II 15

nan serán vuestro más doloroso torcedor. Diciendo esto, se salió de la sala dejando como aniquilado á D. Alonso que cayó sobre un sitial, hasta que el de Lemus echándole de menos, vino á sacarle de su abatimiento. Llevóselo enseguida y dos ó tres doncellas y un sacerdote entraron á velar el cadáver de aquella cuya grandeza y riquezas cabían ya en la estrechez y miseria del sepulcro.

—Ya sabes, continuó la enferma; que nunca he querido violentar tus inclinaciones... ¿cómo había de intentarlo en esta hora suprema, en que la terrible eternidad me abre sus puertas?

Tu voluntad es libre, libre como la de los pájaros del aire; pero tú no sabes los recelos que llevo al sepulcro sobre tu porvenir y sobre la suerte de nuestro linaje....

—Acabad, señora, contestó doña Beatriz con dolorosa resignación, que á todo estoy dispuesta.

—Sí, respondió la madre, pero de tu pleno y entero consentimiento....

Sin embargo, si el noble conde de Lemus no fuese ya tan desagradable á tus ojos, si hubiese desarmado tu severidad, como ha desarmado la mía...

El cielo sabe que mi fin sería muy sosegado y dichoso.

Doña Beatriz arrancó entonces un doloroso suspiro de lo íntimo de sus entrañas y dijo:

«Venga el conde ahora mismo, y le daré mi mano en el instante, delante de vos!

—¡No, no! exclamaron á un tiempo aunque con distintos acentos la enferma y el abad de Carracedo que estaba sentado al otro lado de la cama. ¡Eso no puede ser!

Doña Beatriz sosegó á entrambos con un



# E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 1:15 y 17

## LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas variedades de Puerto Rico y Moka que tienen a su favor el sabor y el aroma de los mejores cafés de América y por su excelente calidad y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallamos los mejores chocolates de Gruyere y bola; alato, en galletas, dattos y acitunas; en licores, vinos y aguardientes, podemos asegurar que al comprarlos en el establecimiento de los Choriceros, se puede estar seguro de haberlos comprado en las mejores condiciones de calidad y baratura que puede darse en el mundo.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMOS, PRINGESA, 19

## COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA

### ESPAÑOL Y COMPANIA

Antes Viquesa y Compañía. — SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores "Andalucía", "Nueva España", "Nuevo Yucatan", y "García de Viquesa", que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Pedro de Macoris, Haití, Cote y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Sra. Sra. de Antonio Zamper, Constitución, 3.

### Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofiosis y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético amargo, y como tal, poderoso digestivo facilitando la formación de peptonas.

La desacidificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capitanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alicante, Sra. Sra. de Alfonso; Almazra, don Emilio Guzmán; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Borell y Miñón, sucesor de doctor Simón; Jativa, Martínez y don Rafael Canto; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

## Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

### AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único e inimitable insecticida y fertilizante.

Para informes, diríjase al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCÍA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

## LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

### Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus documentos correspondientes, según su importancia.

## La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hemos continuado con los mejores sistemas. Reforzamos a vapor las piezas planas, ladrillos, huecos y toda clase de materiales de arquitectura para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios muy baratos.

FÁBRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. Despacho: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

gesto lleno de dignidad y enseguida replicó con calma y tranquilidad.

—Así será, porque tal es la voluntad de mis padres, en un todo acorde con la mía propia.

¿Dónde está el conde?

Don Alonso hizo señas a un page que inmediatamente trajo al noble huésped. El abad mientras tanto había estado hablando vivamente y con energías ademanes al señor de Arganza, y por los de éste se podía venir en conocimiento de que se escuchaba con el enardecido monje.

El conde de Lemus se llegó mesuradamente a la presencia de doña Beatriz y de su madre.

—Una palabra, señor caballero dijo la joven apartándole a un extremo del aposento donde habló con él un breve instante, al cabo del cual el conde se inclinó profundamente puesta la mano en el pecho, como en señal de asentimiento.

Entonces volvieron delante del lecho de doña Blanca y la doncella dirigiéndose al abad le dijo:

—¿Qué dudais, padre mío? mi voluntad es invariable, y solo nos faltas que pronunciéis las sagradas palabras.

El abad oyendo esto, aunque con repugnancia y con el corazón traspasado de amargura a vista de aquel tremendo sacrificio, pronunció con voz ronca la fórmula del sacramento y ambos esposos quedaron ligados

con aquel tremendo vínculo que solo desata la mano de la muerte.

Tales fueron las bodas de doña Beatriz en que sirvió de altar un lecho mortuorio, y de antorchas nupciales los blandones de los sepulcros.

Doña Blanca murió por fin, aquella misma tarde, de manera que las lágrimas, los lamentos y los cánticos funerales, venían a ser los himnos de regocijo de aquel día. ¡Bajo y discordante contraste en cualquier otra ocasión semejante, consonancia íntima y perfecta de aquel desposorio cuyos frutos, de amargura y desdicha debían de ser!

Doña Beatriz en cuanto espiró su madre se aferró a su cuerpo con tan estrecho y convulsivo abrazo, que hubo necesidad de emplear la fuerza para separarla de aquel sitio de dolor.

El abad y D. Alonso se quedaron solos por un momento delante del cadáver todavía caliente.

—¡Pobre y angelical señora! tu ciega solicitud y extremada ternura han labrado la desdicha de tu hija única. ¡La paz sea sobre tus restos! Pero vos, añadió volviéndose al señor de Arganza con el ademán de un profeta, vos habeis herido el árbol en la raíz y sus ramas no abrigarán vuestra casa, ni vos os sentaréis a su sombra, ni vereis sus renuevos florecer y verdeguear en vuestros campos. La soledad os cercará en la hora de la muerte, y los sueños que ahora os fasci-

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

### DON CELESTINO CHUNCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza en el personal. Este colegio, incorporado al Instituto Provincial cuenta con un número cuarenta de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos en este centro de instrucción.

Primera enseñanza. Escuela de párvulos, elemental y superior, y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza. Segunda enseñanza. Estudios de bachillerato, de ciencias, de letras y de artes. Tercera enseñanza. Preparación para el ingreso en las facultades de medicina, ciencias exactas y naturales, ingeniería, arquitectura, música y dibujo, de figura, de paisajes y adorno.

Previsión. Aumento anterior: aumento de la instrucción y enseñanza en el colegio; se reanuda el diario pagado por trimestres anticipados. Idem, medio pensionista, con asistencia de enfermería y uso de la biblioteca, de recreo diario.

Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chunchilla Brotóns, quien facilitará los reglamentos y más datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILEN, 29.—ALICANTE